

Zeitschrift: Das Rote Kreuz : offizielles Organ des Schweizerischen Centralvereins vom Roten Kreuz, des Schweiz. Militärsanitätsvereins und des Samariterbundes

Herausgeber: Schweizerischer Centralverein vom Roten Kreuz

Band: 48 (1940)

Heft: 46

Vereinsnachrichten: Für die Winterabende der Kriegsgefangenen

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 16.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Prisonniers français en Allemagne. — Prisonniers français à la campagne avec des paysans allemands. — Französische Gefangene in Deutschland. — Französische Gefangene auf dem Lande bei deutschen Bauern.

Les prisonniers qui travaillent reçoivent 13,50 marks par mois, dont 8 marks leur sont retenus et donnés à ceux de leurs camarades qui ne travaillent pas. Les soldats français, même sans travailler, touchent 4 pfennigs par jour. Les officiers et sous-officiers touchent leur solde complète.

Ce camp peut être considéré comme un camp modèle, avec ses lazarets et ses bâtiments spécialisés. Les prisonniers sont fort bien traités, ne se plaignent de rien, sinon de la rareté de la correspondance reçue. Les D^{rs} Marti et Descœudres ont visité le cimetière du camp qui est divisé en deux parties, dont l'une est réservée aux chrétiens et l'autre aux juifs, soit au total 300 tombes, bien entretenues, à la lisière d'un bois et au milieu d'immenses champs de blé.

Visite au camp d'internées civiles allemandes de Rushen, Ile de Man, faite par le délégué du Comité international de la Croix-Rouge en Grande-Bretagne: M. R.-A. Haccius.

21 août 1940.

Ce camp est placé sous le commandement de Dame Johanna Cruickshank, ex «matron-in-chief» de la Société de la Croix-Rouge britannique. Il dépend directement du Home Office.

La dénomination de «camp» ne peut être appliquée au territoire à l'intérieur duquel les personnes internées sont confinées. La région hors de laquelle les internées ne sont pas autorisées à circuler est la partie méridionale de l'île de Man, comprenant une superficie d'environ 4 km².

A l'intérieur de ce territoire se trouvent les localités de Port-Erin et de Port-St-Mary, constituées par un nombre considérable d'hôtels et de pensions.

Le jour de la visite du délégué du Comité international, l'effectif du camp comprenait 4226 femmes et environ 500 enfants de nationalité ou d'origine allemande, placés par les commissions de triage de 1939 dans les catégories B et C.

Ces personnes vivent en qualité de pensionnaires dans les hôtels et les pensions des deux localités et le Gouvernement britannique verse aux hôteliers une indemnité de 21 shellings par semaine et par adulte, et de 8 shellings par enfant, pour le logement et la nourriture. Les pensionnaires font elles-mêmes leur chambre; elles ont chargé l'une d'elles de les représenter auprès de l'administration.

Les salles à manger et les salons des hôtels sont à la disposition des internées. Les rez-de-chaussée sont chauffables; en revanche le chauffage des étages est une question qui devra être résolue avant l'hiver. Les chambres de bains et les lavabos à eau courante chaude et froide sont en nombre suffisant.

N'ayant que peu de frais de personnel, les hôteliers sont en mesure de fournir des repas similaires, au point de vue qualité et quantité, à ceux précédemment servis à leur clientèle. Le délégué a pu se rendre compte, le jour de sa visite, que le repas de midi dépassait sensiblement

le régime alimentaire prévu par les lois britanniques s'appliquant aux internés.

Deux maisons de Port-Erin ont été transformées en infirmeries et contiennent 24 lits. L'équipement et le matériel sont au complet; il s'y trouve également une clinique dentaire. Les cas chirurgicaux sont envoyés à l'hôpital de Douglas. Un hôpital de 400 lits sera installé prochainement dans un hôtel et l'infirmerie transformée en maternité. Une quarantaine d'accouchements sont prévus au cours de l'hiver. L'état sanitaire est excellent et la plupart des internées ont profité du beau temps pour faire usage des bains de mer et des plages.

Le délégué entra en conversation avec plusieurs internées. Celles-ci n'ont absolument aucune plainte à émettre. Un seul point les rend soucieuses: le manque de nouvelles de leurs parents en Allemagne.

Extrait de la Revue internationale de la Croix-Rouge n° 262 (octobre 1940).

Für die Winterabende der Kriegsgefangenen

Im Hinblick auf die bevorstehende Winterzeit mit den langen Abenden lenkt das Internationale Komitee des Roten Kreuzes in Genf die Aufmerksamkeit der Öffentlichkeit auf das Bedürfnis der Kriegsgefangenen nach Spielen jeder Art, so neben Bällen für den Freiluftsport, die immer willkommen sind, vor allem nach Tischtennis, Kugeln für das Boulespiel, ferner nach Schach- und Damenbrettspielen, Grammophonen usw. Sendungen solcher Spiele, sowie Geldspenden für deren Ankauf, werden daher mit Dank durch das Internationale Komitee des Roten Kreuzes entgegengenommen, das sich die Beförderung dieser Gaben und deren rationelle Verteilung unter die einzelnen Gefangenenlager angelegen sein lässt.

Kleine Nachrichten - Petites communications Piccole comunicazioni

Pour les Polonais internés en Suisse et les réfugiés polonais au Portugal.

La Croix-Rouge américaine vient de recevoir du Polish American Council un nouveau don de 13'000 dollars, soit 10'000 dollars pour les soldats polonais internés en Suisse et 3000 dollars pour les réfugiés polonais au Portugal.

Ces fonds ont été portés au compte de la Ligue des Sociétés de la Croix-Rouge qui les emploiera avec la collaboration des Sociétés de Croix-Rouge des pays intéressés conformément aux intentions des donateurs.

Die Schweizer in U. S. A. spenden zugunsten unserer Soldaten.

Der Geschäftsstelle der Soldatenfürsorge ist vor einiger Zeit von den Auslandschweizer in U. S. A. zugunsten der Schweiz Nationalspende und des Eidg. Kriegsfürsorgeamtes der schöne Betrag von 50'000 Dollars überwiesen worden. Damit bezeugen unsere Landesbrüder in Uebersee erneut ihre Treue zur Heimat. Es ist erfreulich, dass besonders die Eidgenossen in der Fremde den Fürsorgewerken unserer Armee grösste Aufmerksamkeit schenken und andauernd in



Gruppe de jeunes Allemands internés dans un camp en Grande-Bretagne. Gruppe junger Deutscher in einem Interniertenlager in Grossbritannien.